

Inlandkorrespondenten TV

Wählen, käsen und fahren

Beginnen wir mit dem Fahren: 2019, da war das Formel-E-Rennen mitten durch die Stadt Bern, das für grosse Kontroversen sorgte. Da waren die Fahrenden, die sich für mehr Standplätze und mehr Anerkennung einsetzten. Da war aber auch die erste Mondlandung, genau vor 50 Jahren, was die Uni Bern in Feierlaune brachte. Und da war der Flughafen Belp, der vor Existenzproblemen steht und mit einer neuen Airline die Flucht nach vorne antrat. Mirjam Spreiter, Joël Baumann, Matthias Thomi und seit Sommer auch Urs Gilgen berichteten darüber, lieferten Einschätzungen, gestalteten Schwerpunkte oder standen live vor der Kamera.



Urs Gilgen
Inlandkorrespondent TV

Mühleberg off

Live verfolgten wir auch das Ende des [Atomkraftwerks Mühleberg](#). Am 20. Dezember ging der erste Kernreaktor der Schweiz vom Netz. Diesen Moment begleiteten wir mit einer [Sondersendung](#) und einer Spezialausgabe von «Schweiz aktuell». Hinzu kamen Beiträge, Reportagen oder [Erklärstücke](#) bereits im Vorfeld des Abschalttages. Da wir 2018 in der Sendung «Schweiz aktuell» bereits ausführlich über den Rückbau des Kraftwerkes berichtet hatten, konnten wir auf viel Hintergrundwissen über Mühleberg zurückgreifen.

Wahlen on

Der Erfolg der Grünen bei den Parlamentswahlen im Oktober 2019 war an ein Berner Gesicht geknüpft: An jenes von Regula Rytz. Sie war national durchwegs präsent – und mischte auch die Berner Wahlen auf, indem sie in den Ständerat drängte. Am Ende blieb sie erfolglos und wurde von Hans Stöckli (SP) und Werner Salzmann (SVP) überrundet. Den überaus spannenden [Wahlkampf für die zwei Berner Sitze](#) in der kleinen Kammer thematisierten wir mehrmals und in diversen Formaten.

Auch im Wallis sorgten die Ständeratswahlen für besondere Spannung. Die CVP besetzt seit rund 150 Jahren beide Ständeratssitze. Sie konnte sie – trotz Grossangriff der Linken – erneut verteidigen. Mit [Marianne Maret](#) schickt das Wallis erstmals eine Frau in die kleine Kammer.

Im Kanton Freiburg sorgte die [Ständeratswahl](#) gar für einen kleinen Donnerschlag: Der bisherige Ständerat Beat Vonlanthen (CVP) wurde abgewählt und musste der jungen Kandidatin [Johanna Gapany](#) von der FDP Platz machen. Klar, dass die Newcomerin zum grossen Thema wurde.

Klang und Geschmack?

Zum Schluss noch der Käse: Wie schmeckt er, wenn er mit Musik beschallt wird? Ein Burgdorfer [Käsetüftler](#) und die Hochschule der Künste in Bern wollten es wissen und beschallten das Milchprodukt mit Klassik, Rock und Hiphop. So skurril das Projekt, so gross war das Interesse daran, international und auch auf SRF.